

主な記事

- 2・3面 佐伯副委員長に聞く ジェンダー平等推進闘争
自治労第164回中央委員会/2023憲法大集会
コラム もう一度平和・憲法を考える
- 4面 私のおすすめ(自治労多摩市職員組合 執行委員長 中村里子)
岸まきこ、鬼木まこと 国会質疑
連合 医療・介護フェス2023

自治労東京

千代田区飯田橋3丁目9番3号
SKプラザ4階
電話 03-3556-3755
自治労東京都本部 発行
企画 総務局
責任者 松村 誠治
編集者 須崎 崇文
1部10円(但し組合員は組合費を含む)

4年ぶり人数制限なし 第94回メーデー中央大会 28,500人参加



▲がんばろう三唱をする都本部参加者

4月29日、第94回メーデー中央大会が代々木公園にて開催された。2020年以降はコロナ禍によりウェブ形式や小規模での開催が続いていたが、今回は4年ぶりに人数制限のない開催となり、都本部からは1万751人が参加し、全体では約28,500人が参加した。

主催者挨拶に立った芳野友子メーデー中央実行委員長(連合会長)は今年の春季生活闘争において30年ぶりの高水準で賃金改善が行われていることに触れ、「物価が上がることが悪いわけではない。なぜなら物にはその状況に応じた適正な価格があるからだ。私たちが一生懸命に働いて提供する物やサービスであるからこそ、それに見合った価格となり、私たちの給料もそれに見合った額となるべきだ。一丸となって取り組

んでいこう。世の中全体で『給料が上がった』『生活が楽になった』と感じるためには、労働者の7割が働く中小企業で賃上げが行われなければならない。中小企業の賃上げには企業間での適正な価格での取引が欠かせない。メーデースローガンである『支え合い・助け合い社会をつくり、くらしをまもる! 笑顔あふれる未来をめざし力を合わせ、ともに進もう!』を現実するため、働く仲間の思いを一つに、連帯しても

現場からの訴えとして登壇した認定NPO法人キッズドアの渡辺由美子理事長は子どもの貧困に言及し、「コロナ禍が収束しても、物価高もあり困窮子育て家庭は未だに厳しい状況だ。子どもに進路希望を諦めざるを得ない家庭も少なくない。貧困パッシングを止めたい。苦しい時に苦しいと言える社会にしたい。『さげすまれない』と訴えかけ

都本部は、人員確保闘争と現業統一闘争(第1次闘争)を、現業・非現業の枠を超えた単組全体の人員確保の取り組みとして、予算要求や政策要求と連動した運動として推進する。統一闘争として臨む意義は、「交渉到達点の底上げ」にある。全ての単組で共通目標を掲げ、その達成にむけて一斉に交渉することで、近隣単組や都内単組の情報を共有しながら、交渉を優位に進めていくことができる。2023年の取り組みにおいても第1次闘争として、6月16日を統一行動日に設定、その成果をもって秋の第2次闘争にむけて継続的に交渉を積み重ねる。これに先立って、都本部は5月16日に「2023都本部現業統一闘争(第1次闘争)総決起集会」を中野サンプラザにて開催し、15単組68人が参加した。集会では、吉野都本部現業評議会議長(青梅市職)、松村都本部委員長から、2023人員確保・現業統一闘争を産別統一闘争として取り組む決意が述べられた。続く基調講演では、自治労本部の吉村現業局長から「自ら声を上げないと現場の課題は解決しない。粘り強い取り組みによって25年ぶりの採用を勝ち取ったとの報告もある。求められるものや現場が変わるよう、取り組みにも変化が必要だ。みんなで賃金・労働条件の改善にあきらめずに取り組み」と述べた。その後は各部会の決意表明、集会決



▲集会最後に闘争への決意を固めた

議採択を通じて「住民の未来に貢献できる、自治体責任による質の高い公共サービスの確立」にむけて、新規採用による人員確保を求めて、粘り強く闘っていくことを全体で確認した。

2023 都本部

「現業統一闘争(第1次闘争)総決起集会」を開催



▲主催者挨拶に立つ高橋実行委員長

また、同日、三多摩メーデーが「コロナ禍でも負けないぞ!」すべての働く者の連帯で『働くことを軸とする安心社会』の実現を三多摩地域から発信しよう!」をテーマに立川市民運動場で開催され、自治労からは1268人、全体で1万2千人が参加した。主催者を代表し高橋実行委員長(連合三多摩ブロック地協議長)からメーデーは我々働く者の式典だ。産業や個々の労働組合の枠を超えて交流を深めてほしい」との呼びかけがあり、来賓として連合東京会長代行、東京都市長会会長の石阪町田市長、国会議員などが登壇した。4年ぶりに設置された「子ども広場」ではフットボールパフォーマンスが行われ、多くの親子連れの参加者で賑わった。出店ブースでは、西東京市職労による被災地支援の物産販売が行われるなど、多くの人々の交流が図られた。

三多摩メーデー 1万2千人参加

また、同日、三多摩メーデーが「コロナ禍でも負けないぞ!」すべての働く者の連帯で『働くことを軸とする安心社会』の実現を三多摩地域から発信しよう!」をテーマに立川市民運動場で開催され、自治労からは1268人、全体で1万2千人が参加した。

男女平等の 地域社会づくり



自治労

東奔西走

今年のゴールデンウィークは、各地の観光地も久しぶりに賑わいを見せ、鉄道利用も東海道新幹線ではコロナ禍前を超える水準まで戻ったという▼何気なく利用している新幹線も「自動運転」に向けた試験が進められ、誤差も2秒、9ミリというレベルのことで。運転士の卓越した技術による運行も過去の話になってしまおうのか▼かつての特撮番組に『第四惑星の悪夢』という話があった。新型ロケットの自動操縦(遠隔操縦)によるテスト飛行の際、遠隔操縦が効かなくなり、地球そっくりな第四惑星にたどり着く。その惑星では、人間がロボットを生み出してから怠け者になり、結果、人間がロボットに支配されることになってしまった▼ここ数年、業務のDX化が求められる。多くの職場で進められている。それにより、利便性が高まっていることも少なくない。▼便利になることで、果たして何が生み出されるのか。「第三惑星の悪夢」とならないためにも、改めて考えたい。(海老名)

